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2022年半年度业绩说明会会议纪要 

一、交流会召开情况 

公司于 2022年 8月 31日在上海证券交易所网站（www.sse,com.cn）披露了

《新安股份召开 2022年半年度业绩说明会的公告》。 

2022年 9月 5日 15:00-17:00，公司董事长吴建华先生、财务总监杨万清先

生、董事会秘书金燕女士、独立董事范宏先生出席了本次业绩说明会，针对投资

者关心的问题进行了交流沟通。 

二、交流会主要内容纪要 

董事长吴建华先生向投资者介绍了公司 2022 年半年度业绩情况。参会人员

就投资者普遍关注的问题进行回答。投资者提出的主要问题及公司回复情况如

下： 

1.问：基于第二季度产品价格公布，第二季度的利润相比价格的下跌并没

有降低多少？是什么原因导致价格降低，利润没有怎么减少？ 

答：公司第二季度的产品价格相对一季度是有所下降，但同时部分原料价格

（如甘氨酸）环比一季度下降明显、部分产品的销量（如草甘膦原药和制剂）环

比第一季度也有较大幅的提升，另外产品结构的优化也会对效益产生较大影响。

因此影响利润的因素很多、且程度不一，产品价格只是其中的重要因素之一。 

2.问：公司三季度的经营情况如何？库存如何？ 

答：对于三季度的经营业绩请密切关注公司的相关公告！由于三季度尚未结

束、目前预计还为时尚早，但从目前市场变化以及行业主要产品价格的表现、以

及 9月公司装置要展开年度大修等因素综合来看，预计环比二季度可能处于走弱

态势。目前公司的库存处于正常状态。 

3.问：半年报显示：公司有两个产品产销量不匹配，产严重大于销？是产

品过剩还是产品滞销？ 

答：对于公司原药、环体硅氧烷、硅氧烷中间体、金属硅产品等存在产量严



重大于销量，主要是内部产业链上下游的自用导致，不存在产品过剩和滞销。 

4.问：目前公司草甘膦接单情况如何？公司对未来两年草甘膦景气度持何

种判断？ 

答：公司目前草甘膦满产满销，接单排产已到 10 月份。未来草甘膦行业从

供给端看，在供给侧改革和环保常态化趋势下，草甘膦行业新增产能仍将受限，

随着国内转基因的逐步放开，草甘膦供需关系在可见的时期内将处于紧平衡状

态。需求端受疫情爆发、地缘政治等因素影响，全球各国将粮食安全放在非常重

要的战略地位，随着全球农产品价格快速上涨，全球耕地面积持续增加，农户种

植积极性提高，为化肥、农药等农资高价位带来支撑。 

5.问：公司有机硅成本，目前状态下吨毛利情况？ 

答：目前有机硅的成本确实是有些变化，尤其是随着工业硅和氯甲烷的价格

波动带来了一些影响，有涨有跌，总体成本变化不是很大，有机硅基础产品因市

场价格变化受到了较大影响，但有机硅终端产品及特种单体的盈利状况相对保持

稳定。总体吨毛利受益于完整的硅基产业链、相对保持行业领先水平。 

6.问：现在公司的生产经营状况？重点有机硅，草甘膦，是否满产满销？

国内外环境的变化，对公司的影响。 

答：公司目前生产经营状况正常，有机硅、草甘膦除正常年度检修外，处于

满产满销状态。公司密切关注国内外环境及市场变化情况，及时根据市场情况调

整经营策略，确保公司效益最大化。 

7.问：目前公司的草甘膦原料黄磷和甘氨酸都大幅下跌，公司现在草甘膦

的赢利情况怎样？吨成本大概是多少？人民币对美元的贬值，大约会为公司带

来多大的收益？谢谢。 

答：甘氨酸近期的采购价格确有较大幅度下降、但黄磷的采购价格前期下降

后最近又有明显反复，目前公司草甘膦的成本保持相对平稳、赢利状况总体良好。

由于公司出口为主、且主要是美元结算，确实在人民币对美元贬值上的当下，对

公司的经营业绩带来了一定的正面影响，截至半年末累计汇兑损益大约 4000 余

万元人民币。 

8.问：新安迈图 5.2万吨高性能有机硅材料项目、协鑫乐山矽材 10万吨硅

粉、西部鑫宇农药一期、广东清远新安天玉 50KT 硅橡胶及 10KT 电子灌封胶、

30KT 光伏粘、福建新安阻燃剂项目、励德新增的 3 万吨光伏胶项目、紫金锂元



磷酸铁锂项目都何时投产？ 

答：新安迈图 5.2万吨高性能有机硅材料项目已经投产。协鑫乐山硅粉项目

将于 2023 年上半年建成投产，西部鑫宇选择性除草剂一期项目将于今年年底投

产。新安天玉新项目目前在前期筹备过程中，尚未开始建设。福建新安阻燃剂项

目一期将于明年年中建成投产。励德 3万吨光伏胶项目已进入设备采购阶段，计

划今年底明年初投产。紫金锂元磷酸铁锂项目计划于明年上半年建成投产， 

9.问：请介绍一下公司目前工业硅的产能及布局情况，特别是云南盐津项

目目前有产出了吗？除了自用之外，目前公司每月有多少产能是对外销售的？

谢谢。 

答：公司目前在产产能主要集中在云南、四川、黑龙江地区，已有产能约

15 万吨。云南盐津项目尚在建设过程中，目前自产工业硅主要用于自用有机硅

产品的生产。 

10.问：公司开化的产业园区的搬迁项目，设备大部分是重新购置还是利

旧？产生的搬迁费用政府是否有补偿？搬迁后旧园区的闲置地块有什么计划？

完成搬迁后，新园区对比旧园区产能上有什么区别？ 

答：开化新产业园区主要为新建产能，设施设备全部重新设计建设，政府给

予一定的搬迁补偿，搬迁后旧园区土地将归还给政府。新园区规划 30 万吨特种

有机硅材料项目，较原先产能、品种有较大幅度提升。 

11.问：除了定增就没有办法完成此次投资项目吗？我关注到公司的资金并

不缺乏，3亿的流动资金少买点理财就可以了，建设公司采用银行贷款、发债、

配股等其他形式来完成项目投资，定向增发有意义何在？是否涉及其他利益？

定增现在什么状态？是今年实施还是明年？ 

答：公司财务状况稳定健康，本次再融资主要考虑随着公司新一轮战略规划

的有序推进，公司一系列重大项目正在或即将实施，公司目前已经明确的重点项

目投资总额超过 60亿元，且重点投入期为今年和明年，其中 2022年公司项目投

资额近 30 亿元。在复杂多变的外部环境形势下，针对公司接下来可能的其他战

略性投资需求和基于目前业务规模需要的日常营运流动资金需求，公司需要通过

多种途径拓展融资渠道，作好资金规划，提升公司整体风险防御能力，为公司健

康可持续发展垫定扎实基础。公司定增项目目前处于反馈意见答复阶段，实施时

间将在证监会正式批复以后，时间尚难以确定。 



12.问：新安作为有机硅工业硅的龙二，草甘膦的龙二，没有扩大产能扩大

市场这方面的具体考虑吗？ 

答：新安在所处行业多年的发展经验告诉我们，公司的长期可持续发展并不

能单纯依靠产能的扩张，公司会更多考虑全产业链的布局和发展。未来公司将依

照“产业链向上、价值链提升、供应链协同”的经营理念，围绕“2+X”的业务

主航道，基于“氯、硅、磷”元素循环利用的原有产业基础，不断强链、补链，

持续提升全产业链整体竞争实力。同时面向快速增长的新能源赛道，基于已有的

“磷基、硅基”两大产业基础和独特的产业优势持续延伸拓展，围绕新能源产业

众多以“磷基、硅基”为核心材料的产品，加快推进光伏原材料、电解液原材料、

硅碳负极材料等产品的产业化，在光伏、动力电池、储能、新能源汽车等诸多领

域面向全产业链打造具有新安特色的整体解决方案，形成从 “双轮驱动”转向

“三足鼎立”的发展格局。 

13.问：三氯氢硅产能布局情况？公司对工业硅和有机硅的后市展望？ 

答：公司目前三氯氢硅产能 6.5万吨，另有开化特种有机硅新基地规划新建

产能 6万吨。随着光伏、新能源等节能环保产业、超高压和特高压电网建设、智

能穿戴设备等新兴产业的快速发展，将为工业硅、有机硅提供新的需求增长点。 

14.问：公司研发投入大，在新材料方向有何新产品布局？比如阻燃剂就非

常好。 

答：公司在正极材料、负极材料、电解液原材料方面都已经有相关研发以及

合作正在展开。未来公司将基于已有的“磷基、硅基”两大产业基础和独特的产

业优势持续延伸拓展，围绕新能源产业众多以“磷基、硅基”为核心材料的产品，

加快推进光伏原材料、电解液原材料、硅碳负极材料等产品的产业化，在光伏、

动力电池、储能、新能源汽车等诸多领域面向全产业链打造具有新安特色的整体

解决方案。 

15.问：贵司接下来四季度和明年，产品和生产的主方向主要在哪方面？光

伏市场拉动了上游工业硅、三氯氢硅，公司有计划重点抓住这个细分市场吗？ 

另外，公司的硅下游产品，在新能源爆发的市场，似乎并没有大的爆发啊？公

司的管理层队伍是否是精进锐意进取的创始队伍？公司有没有信心和计划将公

司规模做大到翻一倍翻两倍？ 

答：四季度和明年公司产品的新增长点主要包括在硅基材料领域为太阳能、



多晶硅配套所需的工业硅、三氯氢硅、光伏胶等产品，迈图三期特殊有机硅中间

产品；磷系材料领域包括磷系阻燃新材料产品、特殊除草剂、草铵膦产品等。公

司现有工业硅产能 15 万吨，预计到 2023 年底公司工业硅产能规模将达到 30 万

吨以上，公司目前三氯氢硅产能 6.5万吨，另有开化特种有机硅新基地规划新建

产能 6 万吨，计划 2023 年底投产。公司现有的业务模块中基于“硅”元素的工

业硅、三氯氢硅、有机硅工业胶等都是光伏新能源产业链中的重要组成部分，基

于“磷”元素延伸的相关产品也是新能源电池的关键原料。已与部分下游客户就

不同业务模块展开合作或实现产品导入。 

 


